
新闻热线：67655551

2019年2月

24日
星期日

己亥年正月二十

中共郑州市委机关报

郑州报业集团出版

国内统一刊号

CN41－0048
邮发代号：35－3

第14508号
今日8版

http://www.zynews.cn

今天白天到夜里 多云转阴天 有霾 风力 偏南风2级 温度 最高 12℃ 最低 1℃ 降水概率 10%

权威决定影响 品质引领未来

创刊于1949年7月1日 毛泽东亲笔题写报名

ZHENGZHOU DAILY

加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设加快国家中心城市建设 为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献为中原更加出彩作出更大贡献

66版版、、77版版两会会客厅·代表委员访谈

22版版、、33版版
市人大常委会工作报告
和“两院”工作报告摘编

44版版政协委员热情建言助力发展

据新华社北京2月23日电 中共
中央政治局 2月 22日下午就完善金
融服务、防范金融风险举行第十三次
集体学习。中共中央总书记习近平
在主持学习时强调，要深化对国际国
内金融形势的认识，正确把握金融本
质，深化金融供给侧结构性改革，平
衡好稳增长和防风险的关系，精准有

效处置重点领域风险，深化金融改革
开放，增强金融服务实体经济能力，
坚决打好防范化解包括金融风险在
内的重大风险攻坚战，推动我国金融
业健康发展。

习近平指出，金融是国家重要的
核心竞争力，金融安全是国家安全的
重要组成部分，金融制度是经济社会

发展中重要的基础性制度。改革开
放以来，我国金融业发展取得了历史
性成就。特别是党的十八大以来，我
们有序推进金融改革发展、治理金融
风险，金融业保持快速发展，金融改
革开放有序推进，金融产品日益丰
富，金融服务普惠性增强，金融监管
得到加强和改进。（下转八版）

习近平在中共中央政治局第十三次集体学习时强调

深化金融供给侧结构性改革
增强金融服务实体经济能力

本报讯（记者 裴蕾）时代出卷，人
民阅卷。过去一年，在国家中心城市
建设进程中，郑州这个都说“中”的地
方，人民的生活感受愈加美好。

2月 22日晚，中央广播电视总台
《中国经济生活大调查》在北京发布
“2018—2019 年度美好生活指数最
高的 10个省会城市和直辖市榜单”，

重庆、南京、广州、郑州、长沙、合肥、昆
明、呼和浩特、海口、银川等城市上榜。

据介绍，美好生活城市榜单，是基
于《中国经济生活大调查》面向 10万
中国家庭入户问卷调查结果形成的。
该调查旨在全面了解中国百姓在个人
生活和工作、公共服务、社会治理等方
面的满意度，以及在获得感、安全感、

幸福感三个维度上对于美好生活的感
受，并以此为基础编制出“中国美好生
活指数”。

当晚颁奖活动录制现场，发布了
2019百姓收入信心、百姓消费意愿、
百姓投资意愿、获得感、幸福感、安全
感等方面的重磅数据发现。

据了解，从 2006年起，中央广播

电视总台联合国家统计局、中国邮政
集团公司、北京大学国家发展研究院，
通过中国邮政遍布全国的网络，每年
对我国 100 多个城市、300 多个县的
10万家庭进行入户问卷调查，到今年
已连续进行了 13年，累计调查近 130
万中国家庭样本，是迄今为止全球最
大规模的“美好生活”主题调查。

“省会城市和直辖市美好生活指数”榜单发布 国家中心城市建设再添亮彩

郑州挺进全国“十大美好生活城市”

本报讯（记者 李娜）昨日上午，郑州市
第十五届人民代表大会第二次会议第二次
全体会议举行。听取市人大常委会工作报
告、市中级人民法院工作报告、市人民检察
院工作报告。

大会主席团常务主席马懿、胡荃、焦豫汝、
王广灿、王贵欣、赵新中、法建强、张春阳、
袁三军、王福松、孙黎、周亚民在主席台前排
就座。大会由焦豫汝主持。

黄保卫、马健、谷保中、周富强、王鹏、
杨福平、于东辉、牛卫国、王跃华、徐军、白江民、
李喜安、万正峰、吴福民、李新有、吴晓君、
薛景霞、岳希荣、王万鹏、王东亮、刘睿、王家和、
李志增、刘海奎等在主席台就座。

郝建生在主席台就座。
郑州市第十五届人民代表大会应出席

代表 559人，出席 532人，出席人数符合法
定人数。

市人大常委会主任胡荃代表市十五届

人民代表大会向大会作工作报告。他说，
2018年是改革开放 40周年，也是本届常委
会依法履职的第一年。换届以来，在市委的
坚强领导下，市人大常委会坚持以习近平
新时代中国特色社会主义思想为指导，深入
学习贯彻党的十九大精神和习近平总书记
视察指导河南、郑州时的重要讲话，坚持党
的领导、人民当家做主、依法治国有机统一，
以国家中心城市建设为统揽，以航空港实验
区建设为引领，以“四重点一稳定一保证”为
工作总格局，认真履行宪法法律赋予的职
责，充分发挥地方国家权力机关作用，实现
了本届常委会工作的良好开局。

胡荃在报告中从五个方面回顾了市十
五届人大常委会2018年主要工作。一是坚
持党的领导，牢牢把握人大工作正确政治方
向。二是坚持厉行法治，不断深化以良法促
发展保善治的法治实践。三是坚持新发展
理念，充分彰显人大推动高质量发展的责任

担当。四是坚持服务保障，着力打造同人民
群众保持密切联系的代表机关。五是坚持
固基强本，全力打造全面担负起宪法法律赋
予各项职责的工作机关。

在 谈 到 市 人 大 常 委 会 2019 年 工 作
时，胡荃说，2019年是新中国成立 70周年，
是决胜全面建成小康社会、加快国家中心城
市建设的关键之年。市人大常委会工作的
总体要求是：高举习近平新时代中国特色社
会主义思想伟大旗帜，认真贯彻落实党的十
九大和十九届二中、三中全会精神，深入学
习贯彻习近平总书记关于坚持和完善人民
代表大会制度的重要思想，坚持党的领导、
人民当家做主、依法治国有机统一，紧扣贯
彻落实中央和省委、市委重大决策部署，紧
扣回应人民群众重大关切，紧扣厉行法治、
推动全面依法治市，切实履行宪法法律赋予
的职责，为加快国家中心城市建设作出新的
更大贡献。

胡荃从持续提高政治站位、持续提升立
法质量、持续增强监督实效、持续发挥代表
作用、持续加强自身建设等方面，阐述了今
年的主要工作。胡荃说，新时代承载新梦
想，新起点开启新征程。让我们更加紧密地
团结在以习近平同志为核心的党中央周围，
高举习近平新时代中国特色社会主义思想
伟大旗帜，在市委的坚强领导下，不忘初心、
牢记使命，勇于担当、善于作为，为加快推进
国家中心城市建设作出新的更大贡献，以优
异成绩迎接新中国成立70周年。

会上，市中级人民法院院长李志增作市
中级人民法院工作报告，市人民检察院检察
长刘海奎作市人民检察院工作报告。

列席本次会议的有，市十四届政协委
员和列席市政协十四届二次会议的人员；
按照地方组织法第十七条规定的不是市人
大代表、政协委员的法定列席人员；其他有
关负责人。

市十五届人大二次会议举行第二次全体会议
听取市人大常委会工作报告和“两院”工作报告

本报讯（记者 武建玲 王治）
2月 23日下午，市政协十四届二
次会议举行第二次全体会议，听
取委员大会发言。

市政协主席黄保卫，副主席
李新有、吴晓君、薛景霞、岳希荣、
王万鹏、王东亮、刘睿，秘书长
吴耀田在主席台就座。李新有主
持会议。

市领导马懿、王新伟、焦豫汝、
王鹏、杨福平、牛卫国应邀到会听
取发言。

会上，9 名委员作了发言。
王洪波委员作了《关于进一步加
强自贸试验区建设 实现高质量
发展的建议》的发言；阮志斌委员
代表郑州市政协教科卫体委员会
作了《挖掘郑州文化旅游资源
打造华夏历史文明传承创新中
心》的发言；张丽委员代表郑州市
政协经济委员会作了《关于进一
步优化营商环境 推动全市经济
更高质量发展的建议》的发言；时
文忠委员代表民盟郑州市委作了
《推进河南省国家大数据综合试
验区郑州片区建设，助力国家中
心城市高质量发展》的发言；朱娜
委员作了《加快郑州—卢森堡“空
中丝绸之路”建设 助推全省对外
开放工作》的发言；高栓记委员作
了《加快现代物流创新发展 打造国际物流中枢》的发言；
陈飞委员代表农工党郑州市委作了《建设田园综合体，助力乡
村振兴 为郑州国家中心城市建设增光添彩》的发言；黄万新
委员代表九三学社郑州市委作了《补齐基础设施发展短板
全力助推郑州国家中心城市高质量建设》的发言；陶琼琼委员
代表郑州市政协港澳台侨和外事委员会作了《增强新侨文化
认同感 提升中原文化影响力》发言。

本次大会共收到发言材料 74篇。这些发言以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指导，紧紧围绕市委、市政府中
心工作，围绕我市经济社会发展的重大问题和人民群众关心
的重点、热点问题，建真言、谋良策、出实招，充分体现了政协
委员积极参政议政、认真履行职能的政治热情和务实担当。
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本报讯（记者 赵文静）昨日，出席市十五
届人大二次会议的代表分团审议市人大常委
会工作报告、市中级人民法院工作报告和市人
民检察院工作报告。

各代表团代表踊跃发言，畅谈感受，气氛
活跃而热烈。在审议市人大常委会工作报告
时，代表认为，报告求真务实、特点鲜明，充分
体现了牢牢把握人大工作正确政治方向，不断
深化以良法促发展保善治的法治实践，充分彰
显人大推动高质量发展的责任担当，打造同人
民群众保持密切联系的代表机关，打造全面担
负起宪法法律赋予各项职责的工作机关，在推
进科学立法、民主立法、监督“一府两院”、保障
代表依法履职和加强自身建设等方面做出了
大量扎实有效的工作，各项工作迈出新步伐、
取得新成效。

在审议“两院”报告时，代表认为，“两院”
报告充分体现了司法为民、公正司法的理念，

顺应了新时代广大人民群众对司法工作的新
期待新要求。过去一年，市法检两院忠诚履行
宪法和法律赋予的职责，紧紧围绕中心工作，
主动服务发展大局，坚持公正执法，维护社会
大局稳定，为我市建设国家中心城市提供了有
力的法治保障。新的一年，市法检两院要继续
坚持司法为民、公正司法主线，创新创造，开拓
进取，持续深化司法改革，着力打造过硬队伍，
充分释放信息化建设成果，提升办案水平，推
进司法公开，为郑州国家中心城市高质量建设
提供更加坚强有力的司法保障。

代表一致认为，市人大常委会及“两院”工
作报告用事实、数据和典型案例说话，文风朴
实、内容翔实、条理清晰、亮点纷呈，回顾工作
客观实在，总结经验全面深刻，反映问题实事
求是，部署工作重点突出，充分体现了全面依法
治国、法治郑州建设的要求，是求真务实、改革创
新的好报告。代表表示，完全同意这三个报告。

本报讯（记者 王治）昨日下午，
市政协委员对市中级人民法院和
市人民检察院的工作报告进行分
组讨论。

讨论中，委员对“两院”推进法院
优化营商法治环境、推进平安郑州建
设等工作亮点给予充分肯定。他们
认为，“两院”在今年工作安排上，紧
紧围绕中心工作，主动服务发展大
局，坚持公正执法，维护社会大局稳
定，为我市建设国家中心城市提供有

力的法治保障。
委员建议，全市各级法院和检察

机关要维护社会大局稳定、促进社会
公平正义、保障人民安居乐业，努力营
造良好发展环境，积极推进平安郑州
建设。

委员还表示，将充分发挥委员主
体作用，切实加强民主监督，积极建
言献策，努力拓展参与监督的新渠
道，为加快郑州国家中心城市建设作
出应有的贡献。

政协委员分组讨论
“两院 ”工作报告

市领导看望
新闻工作者

本报讯（记者 王治）昨日下午，市政协主席黄保卫看望参
加市政协十四届二次会议新闻报道的新闻媒体工作人员，充
分肯定会议报道成果。市政协秘书长吴耀田陪同看望。

黄保卫一行看望了参会报道的人民政协报河南记者站、
《郑州日报》、《郑州晚报》、郑州电台、郑州电视台、中原网的新
闻工作者。

黄保卫说，两会期间，参会新闻媒体为宣传会议精神、宣
传政协委员参政议政做了大量辛勤的工作，报纸、电台、电视
以及新媒体等发挥自身优势，使全市人民及时了解两会精神
及会议进展情况，他代表市政协向参会记者表示诚挚慰问和
衷心感谢。建设国家中心城市需要全市人民团结协作、拧成
一股力，也离不开新闻媒体的大力支持和有效传播。

黄保卫表示，政协组织将一如既往地支持新闻媒体工
作。他希望，新闻媒体工作者继续努力，强化责任，勇于担当，
唱响主旋律，汇聚正能量，在郑州加快国家中心城市建设的进
程中再立新功、再创辉煌。

本报讯（记者 武建玲 王治）昨日
下午，市政协主席黄保卫与少数民族、
宗教界别的市政协委员一起讨论市中
级人民法院和市人民检察院的工作报
告。秘书长吴耀田参加讨论。

委员表示，市“两院”工作报告内
容翔实、主题鲜明，总结工作实事求
是、切中要害，具有很强的针对性、指
导性和前瞻性。他们认为，市中级人
民法院、市人民检察院认真履行宪法
和法律赋予的职责，紧紧围绕中心工
作，主动服务发展大局，坚持公正执
法，维护社会大局稳定，为郑州建设

国家中心城市提供有力的法治保
障。委员表示，他们将充分发挥委员
职能作用，切实加强民主监督，积极
建言献策，努力拓展参与监督的新渠
道，为加快郑州国家中心城市建设作
出应有的贡献。

黄保卫表示，建设国家中心城市
是郑州的大事、要事、喜事，他希望，委
员们要在市委的领导下，团结一心，发
挥委员主体作用，向着“高质量建设国
家中心城市”目标不断努力，积极为建
设国家中心城市建言献策，让郑州这
个龙头高高扬起来。

市领导参加分组讨论“两院”报告

献策国家中心城市建设
让郑州龙头高高扬起来

本报讯（记者 李娜）昨日下午，市
人大常委会主任胡荃来到他所在的中
原区代表团，和代表共同审议市人大
常委会工作报告、市中级人民法院工
作报告、市人民检察院工作报告。

代表认为，市人大常委会工作
报告主题突出、脉络清晰、内容翔
实，始终以建设国家中心城市为统
揽，始终把民生关切放在重要位置，
是一个求真务实、履职为民、弘扬法
治的好报告。

在审议“两院”工作报告时，代表
一致认为，法院、检察院积极履职尽
责，用实实在在的业绩体现了忠诚、干
净、担当，为郑州国家中心城市建设、
经济发展“保驾护航”。

胡荃说，2019 年是新中国成立
70 周年，是全面建成小康社会和加
快国家中心城市建设的关键之年。
面对新形势新任务新要求，全市各级
人大要深入学习贯彻习近平新时代
中国特色社会主义思想，进一步加强
理论武装，更好发挥地方国家权力机
关作用；要坚定正确政治方向，坚持
党的领导，认真落实习近平总书记视
察指导河南、郑州时的重要指示精
神，忠实履行宪法法律赋予的各项职
责；要始终坚持以人民为中心的发展
思想，紧扣中心工作，服务发展大局，
把人大工作做实做细做出实效，为加
快推动郑州国家中心城市建设大局
贡献新的力量。

市领导参加中原区代表团审议

坚持以人民为中心的发展思想
把人大工作做实做细做出实效

市政协十四届
六次主席会议举行
本报讯（记者 王治）昨日下午，市政协十四届六次主席会

议举行。市政协主席黄保卫主持会议。
会议听取了各委员组审议讨论大会各项决议（草案）和报

告（草案）情况的汇报。
市政协副主席李新有、吴晓君、薛景霞、岳希荣、王万鹏、

王东亮、刘睿，秘书长吴耀田出席会议。

人大代表继续分团
审 议 各 项 报 告
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